

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 29 de octubre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Abre UAEM oportunidades a estudiantes en el extranjero

Nacional: Los estudiantes son clave para el éxito económico: Yoloxóchitl Bustamante

Internacional: En EU, 68 por ciento de los docentes de bachillerato enseña el creacionismo

SALUD

Estatal: Realiza el Instituto Nacional de Salud Pública taller de prevención del embarazo

Nacional: Pronostica SMN lluvias en varias partes del país

Internacional: Reportan sismo de 5 grados en región chilena de Coquimbo

ECONOMÍA

Estatal: Entregan recursos del programa Empleo Temporal Inmediato

Nacional: Aprueba Senado en comisiones miscelánea fiscal en lo general

POLÍTICA

Estatal: Descarta GR cambiar estrategia de seguridad

Nacional: PRI y aliados aprueban en el Senado que la SEP maneje la nómina de todos los maestros

Internacional: Madrid exige explicación por escuchas

EDUCACIÓN

Estatal:

Abre UAEM oportunidades a estudiantes en el extranjero

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) abrió la posibilidad para que estudiantes de esta Casa de Estudios realicen sus estudios profesionales en instituciones nacionales e internacionales por medio de los convenios que se tienen con universidades de todo el mundo, destacando que tan sólo el año pasado 80 jóvenes fueron favorecidos con esta posibilidad académica. Así quedó de manifiesto durante el "Tercer Foro de Movilidad Estudiantil" que promueve la Dirección de Desarrollo Académico (Dideac), con la finalidad de dar a conocer el proceso de la movilidad estudiantil y las políticas nacionales e internacionales que brinda la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. De acuerdo con Orlando Morán Castrejón, director de la Dideac de la UAEM, el semestre pasado fueron 80 estudiantes de esta casa de estudios los que realizaron movilidad estudiantil en otra universidad nacional e internacional, gracias a los convenios entre la máxima casa de estudios de Morelos y todas las Instituciones de Educación Superior desde Baja California hasta Yucatán cuenta nuestro país, así como internacionales con varias universidades del Caribe, Centro y Sudamérica, Europa y Asia.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y **El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma).

Inauguran coloquio internacional sobre urbanismo y arquitectura en la UAEM

Para analizar, debatir, reflexionar y analizar los diversos ámbitos que tienen que ver con asentamientos humanos de algunos lugares del país, ayer la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inauguró el coloquio internacional "Paisaje y memoria histórica en el urbanismo y la arquitectura de los pueblos de México", con la participación varias universidades del país y la Universidad de Albuquerque, Nuevo México. Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, al inaugurar el evento destacó que para la unidad académica a su cargo es muy importante desarrollar eventos con los cuerpos académicos. "El trabajo que han venido realizando nuestros investigadores y sus cuerpos académicos son de gran impacto para la sociedad y la comunidad, estoy convencido que debemos generar conocimiento aplicado a la comunidad, a la gente, que le sea útil y sirva para el desarrollo de nuestras comunidades". Lo más importante, dijo, es que el trabajo de generar conocimiento se aplique en las comunidades y no se quede en el escritorio o en el discurso, sino que se lleve a las comunidades, al destacar la participación de alumnos de licenciatura y posgrado, así como profesores de la unidad académica a su cargo.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera).

Invita la universidad al concurso de reportajes conoce mi comunidad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de Extensión y la Dirección de Difusión de las Ciencias, convoca a todos los estudiantes de nivel medio superior del estado a participar en el primer concurso de reportajes sobre saberes tradicionales: conoce a mi comunidad. La convocatoria, dada a conocer a través del portal www.uaem.mx, señala que habrá premios para los tres primeros lugares en reportaje y la recepción de trabajos está abierta hasta el 22 de noviembre. Este concurso de reportajes tiene como objetivo fomentar en los jóvenes la recuperación de los conocimientos y prácticas tradicionales de Morelos, coadyuvando a la resignificación social de la interculturalidad y diversidad de creencias, valores y prácticas sociales. Dividido en las categorías de: gastronomía tradicional morelense, biodiversidad en el estado de Morelos, y, salud y medicina tradicional, los reportajes deberán ser realizados de manera individual o por pareja. Además, el texto deberá ser original y de autoría propia para ser presentado en un documento con formato de Word, tipo de letra Arial a 12 puntos, con un mínimo de 2 mil palabras y máximo de 2 mil 500.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Preparan la XIII edición de "leamos la ciencia para todos"

Con el propósito de fomentar entre los jóvenes el interés por la ciencia, el hábito de la lectura y la capacidad de escribir, El Fondo de Cultura Económica (FCE) lanza la convocatoria para el XIII concurso "leamos la Ciencia para todos" 2012-2013, que cuenta con el apoyo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y diversas instituciones de educación superior entre ellas, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó Marisela Gama Hernández, de la Dirección de Difusión de las Ciencias de la máxima casa de estudios morelense. La también coordinadora del concurso en la región 2, que incluye los estados de Guerrero, Querétaro y Morelos, explicó que el certamen consiste en la elaboración de un trabajo a partir de la lectura de cualquiera de los 235 títulos de la colección La Ciencia Para Todos, de dicha editorial en la página electrónica www.lacienciaparatodos.mx, y la escritura de un texto de acuerdo con la categoría en la que se participe. Los libros estarán a disposición de los participantes en la Red Nacional de Bibliotecas Públicas del

país y a la venta en librerías, además los interesados podrán participar con más de un trabajo, siempre y cuando sean de distintos títulos de la serie.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Presentan foro universitario

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevó a cabo el primer foro universitario con el tema "las juventudes y su impacto social en América Latina", como parte de la celebración del aniversario del día de las Naciones Unidas. El evento se realizó en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, sitio al que asistieron importantes personalidades. Durante este encuentro el Presidente de la Comisión de la Juventud del Congreso de Morelos, Jordy Messeger, dio un discurso y, posteriormente, se realizó la ponencia magistral sobre la reforma energética.

Diario de Morelos, Encuentros, p.2, (Estefanía Almanza).

Clausuran congreso

En la sala Manuel M. Ponce del Centro Cultural Jardín Borda, se realizó la ceremonia de clausura del XXXVI Congreso Nacional de Histología procesos que dan vida, organizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Luego de asistir durante tres días consecutivos a diferentes conferencias, cursos y otras actividades, los participantes se dieron cita para efectuar la clausura de este interesante congreso. Durante el desarrollo del foro se abordaron diversas temáticas, como la histología y la biología del desarrollo, la histología vegetal, la enseñanza de la histología y la histopatología e histología bucal.

Diario de Morelos, Encuentros, p.4, (Patricia Morales).

Nacional:

Los estudiantes son clave para el éxito económico: Yoloxóchitl Bustamante

En un ambiente basado en el conocimiento, "los estudiantes son el combustible para el éxito económico futuro", manifestó Yoloxóchitl Bustamante Díez, directora del IPN. Durante la inauguración del XLVI Congreso Nacional y V Internacional de Ciencias Farmacéuticas organizado por la Asociación Farmacéutica Mexicana (AFM), señaló que la rápida expansión del conocimiento desafía a los sistemas educativos a adaptarse y a estar a la par con la industria que evoluciona velozmente.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793231.html>

Hallan gen que predispone a mexicanos a tener diabetes

Un grupo de científicos detectó un gen que predispone a los latinoamericanos, en especial a los mexicanos, a desarrollar diabetes en edades más tempranas que en Estados Unidos y países europeos, informó Xavier Soberón, director general del Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen). La investigación, que tuvo una inversión de 20 millones de dólares y que el Inmegen hizo en colaboración con el Instituto Carlos Slim para la Salud y el Broad Institute de la Universidad de Harvard y el MIT, será publicada en las próximas semanas en la revista científica Nature.

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bd1bb8ad>

Diseñan nanocatalizador para la industria petrolera

Para generar combustibles ultralimpios con bajo contenido de azufre y reducir las emisiones contaminantes al ambiente, Sergio Fuentes Moyado, director del Centro de Nanociencias y Nanotecnología (CNYN) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), encabeza un proyecto multi-institucional para llevar a la industria petrolera un nanocatalizador que separa el azufre del petróleo. Luego de tres años de investigación a escalas experimental y piloto, el desarrollo tecnológico cuenta con prototipos, una patente nacional y está listo para probarse en la industria, en alguna refinería.

La Jornada, p.3, (De la Redacción),

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793005.html>

Internacional:

En EU, 68% de los docentes de bachillerato enseña el creacionismo

Sesenta y ocho por ciento de los maestros de bachillerato en Estados Unidos no quiere enseñar la teoría de la evolución y prefiere aleccionar a sus estudiantes con las tesis del creacionismo, la idea de que hay una deidad creadora que permite explicar la extraordinaria diversidad biológica que tenemos en el mundo, en oposición al darwinismo, afirmó Antonio Lazcano Araujo. El científico mexicano dictó la conferencia Problemas de la evolución biológica: ¿evolucionismo contra creacionismo? ante más de 60 embajadores, reunidos en esta ciudad para conmemorar el 68 aniversario de la creación de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

SALUD

Estatal:

Realiza el Instituto Nacional de Salud Pública taller de prevención del embarazo

De acuerdo con las estadísticas de natalidad del INEGI, en el año 2011 nacieron en el país 2.58 millones de niñas y niños; de ellos 473 mil tuvieron como madre a una mujer que al momento del parto tenía menos de 19 años de edad. Esta cifra es equivalente a 18.4%, es decir prácticamente uno de cada cinco niñas y niños que nacieron en 2011 son hijos e hijas de madres adolescentes. Al ser mujeres con una edad muy corta, la gran mayoría de ellas se encuentra sin trabajo al momento de tener a sus hijos. En efecto, de los 11 mil 527 casos de niñas menores de 15 años que se convirtieron en madres en el año 2011, únicamente 812 tenía una actividad laboral remunerada; es decir apenas 7% de ellas. Uno de los factores de desocupación de madres jóvenes o adolescentes es la deserción escolar, según la misma fuente del INEGI. Por tal motivo con el aval del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), especialistas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), explican a profesores estrategias para informar a estudiantes sobre la prevención del embarazo en los y las adolescentes. Con el propósito de que desde la escuela se ofrezca información a los jóvenes, el organismo descentralizado puso en marcha este lunes un taller dirigido a asesores técnico-pedagógicos, orientadores y trabajadores sociales de secundaria, instructores de los Centros de Educación Extraescolar (Cedex) y coordinador del INEEA. Los especialistas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), doctores Maura Dolores Ramírez Villalobos y Fernando Meneses González, ofrecerán durante tres días charlas relacionadas con: La pubertad y el proceso reproductivo; Conceptos básicos de la sexualidad; Actitud personal docente ante la sexualidad y su papel como orientador; La importancia de la comunicación; Opciones anticonceptivas; Derechos sexuales y reproductivos; entre otros temas.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Karina Aguilar); **El Regional del Sur** p.9, (De la Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.9, (Tlaulli Preciado).

Anuncia Graco primera campaña de Recolección de Residuos Sólidos

Luego del éxito que tuvo el foro de intercambio de ideas y experiencias sobre el desarrollo sustentable, "Green Solutions 2013", el gobernador Graco Ramírez anunció que en continuidad a las políticas públicas en materia de sustentabilidad, el 23 de noviembre se iniciará la primera campaña estatal de recolección de residuos sólidos en Morelos. En conferencia de prensa, el gobernador morelense indicó que además de las Secretarías de Gobierno, Educación, y Sustentabilidad, en esta actividad participarán de manera activa los alumnos beneficiados con el programa "Beca Salario Universal".

El Regional del Sur, p.10, (De la Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Wendy González).

Nacional:

Pronostica SMN lluvias en varias partes del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que se presentará potencial de viento fuerte en el norte de Sonora, así como centro y norte de Chihuahua. Además vientos fuertes de 20 a 35 kilómetros por hora con rachas de 50 a 70 kilómetros por hora a lo largo de la franja fronteriza de Tijuana, Baja California hasta Ciudad Juárez, Chihuahua. Dichos sistemas provocarán lluvias muy fuertes en Chiapas; fuertes en Oaxaca, Estado de México, Michoacán, Jalisco, Durango, Coahuila, Nuevo León, Chihuahua, Sonora, Baja California y Baja California Sur. Y lluvias moderadas en Guerrero, Tabasco, Tamaulipas, Morelos, Nuevo León, Querétaro, Guanajuato, Sinaloa, Zacatecas, Colima, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Campeche, Veracruz, Yucatán, Quintana Roo y Distrito Federal.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bd2e4594>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/pronostican-lluvias-diferentes-regiones-961511.html>

Urge mejorar terapias de apoyo para mejorar calidad de vida: oncólogos

Se detectaron 12.6 millones de nuevos casos de cáncer en el mundo en 2008, de los cuales 127 mil se registraron en México, según un estudio reciente de Globocan, Agencia Internacional para la Investigación sobre el Cáncer –que forma parte de la Organización Mundial de la Salud–, por lo que es imprescindible mejorar las terapias de apoyo para los pacientes con estas enfermedades, a fin de que tengan calidad de vida. Al respecto, el doctor Omar Macedo Pérez, oncólogo del Instituto Nacional de Cancerología (Incan), señaló que los tratamientos con quimioterapia son usados por entre 60 y 80 por ciento de los pacientes con cáncer y esto genera efectos secundarios, sin que tenga que ver que sean moderadamente emetogénicas o altas.

La Jornada, p.38, (Patricia Muñoz Ríos).

Aumentan infartos cerebrales por obesidad y tabaquismo

Expertos señalaron que los infartos cerebrales van en aumento, no sólo por envejecimiento de la población, sino también por los males cardiovasculares, como la fibrilación auricular que se registra a consecuencia de sobrepeso, obesidad, sedentarismo, tabaquismo, hipertensión y diabetes, entre otras causas. En el marco del Día Mundial de la Enfermedad Vasculare Cerebral, que se conmemora el 29 de octubre, el cardiólogo Gerardo Vieyra Herrera, explicó en entrevista que la fibrilación auricular es el tipo de arritmia cardiaca más frecuente en el adulto.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/infartos-cerebrales-obesidad-tabaquismo-81017.html>

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793324.html>

Milenio, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdc136dbca9d34c3bb4e8f7cf1811021>

Internacional:

Reportan sismo de 5 grados en región chilena de Coquimbo

Un temblor de cinco grados de magnitud en la escala de Richter sacudió en la madrugada de hoy la región chilena de Coquimbo, al norte de Santiago, sin causar víctimas o daños visibles, según dijeron las autoridades. La sacudida ocurrió a las 00.40 horas locales (03.40 GMT) y su epicentro se localizó a 14 kilómetros al norte de Punitaqui y a unos 430 kilómetros de Santiago, informó el Centro Sismológico de la Universidad de Chile. El hipocentro del sismo estuvo a 46.9 kilómetros de profundidad, precisó el organismo, mientras el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS), que atribuyó al temblor una magnitud de 4.6 grados en la escala de Richter, lo situó a 47 kilómetros de profundidad.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37c5a5ff750208509bd309f78>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/temblor-de-cinco-grados-sacude-region-chilena--961510.html>

Confirman brote de polio en Siria que podría expandirse a países vecinos

Un brote de polio ha sido confirmado entre niños pequeños en el noreste de Siria y hay riesgo de que la enfermedad se expanda en la región, dijo el martes la Organización Mundial de la Salud (OMS). Veintidós niños en la provincia de Deir al-Zor sufrieron parálisis este mes, un síntoma que puede ser provocado por otras enfermedades, y un laboratorio de la OMS en Túnez aisló el virus de la poliomielitis en muestras tomadas de 10 víctimas. "De los 22 (casos) que están siendo investigados, se ha confirmado que 10 tienen polio tipo uno", dijo el portavoz de la OMS Oliver Rosenbauer en una conferencia de prensa en Ginebra.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37c5a5ff750208509bd2d0e48>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/oms-confirma-diez-casos-de-polio-en-siria-961503.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Entregan recursos del programa Empleo Temporal Inmediato

Inició el pago del "Programa Empleo Temporal Inmediato" de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para las familias afectadas por la contingencia registrada el pasado 15 de septiembre por el desbordamiento del río Amacuzac, a fin de contribuir a la economía familiar ante la pérdida de su patrimonio. El evento oficial tuvo lugar en el zócalo municipal de Amacuzac, donde por principio de cuentas 140 familias de las colonias Balseadero, Panteón, El Rosal y Miahutlán, que perdieron su patrimonio familiar, recibieron el apoyo económico que favorecerá a mejorar sus condiciones.

Del mismo modo, este mismo acto se realizó para las 180 familias de la comunidad de Huajintlán, a quienes se les hizo entrega del apoyo económico de 605 pesos como parte del apoyo dentro del programa, al realizar los trabajos de limpieza en sus hogares que llevaron a cabo en los cinco días posteriores a las inundaciones del pasado 15 de septiembre.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (De la Redacción).

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3174553.htm>

Realiza Condusef acciones en defensa de los usuarios del sistema bancario

La delegación estatal de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) de enero a septiembre del presente año, ha emprendido 18 mil 508 acciones de defensa a favor de los usuarios del sistema bancario, que representan un 54 por ciento de aumento en relación al año pasado. En el mismo periodo del año pasado, llevaban 11 mil 919 acciones correctivas a favor de los usuarios de servicios financieros. Al comparar el acumulado de enero a agosto del 2013, en relación al mismo periodo del año pasado, se incrementaron en un 66.03 por ciento las acciones de defensa. Hasta agosto del 2013, se llevaban 16 mil 366 acciones, mientras que al mismo mes del 2012, iban 8 mil 807. La delegación de la Condusef en la entidad, cuya titular es Érika Liliana Zárate Cerón, lleva un récord histórico de 1999 a 2012, de 50 mil 718 asistencias técnicas y 17 mil 435 reclamaciones.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya) y **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Manuel Fuentes).

Derrama foro verde 45 mdp

El foro Green Solutions dejó una derrama económica de 45 millones de pesos y una ocupación hotelera del 85 por ciento. Ante el éxito obtenido, el Gobierno del Estado buscará ser sede para el año 2014, informó el Gobernador Graco Ramírez. Ayer por la mañana, el mandatario dio a conocer los resultados del programa que "logró posicionar a Morelos en el plano internacional y dejó grandes beneficios para la entidad". En dos días asistieron casi siete mil personas, cinco mil 432 con registro y más de mil 500 sin él.

Diario de Morelos, p.9, (Marcela García) y **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Omar Ocampo).

Nacional:

Aprueba Senado en comisiones miscelánea fiscal en lo general

Las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios Legislativos, Segunda, del Senado de la República aprobaron en lo general el dictamen del paquete fiscal de la reforma hacendaria. Con 10 votos a favor, nueve en contra y una abstención, avalaron la minuta que les fue turnada por la Cámara de Diputados, la cual incluye reformas a las leyes de los impuestos al Valor Agregado (IVA), Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y la Federal de Derechos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793319.html>.

Dará reforma hacendaria 180 mmdp al fisco; los recursos, al gasto público

Con la reforma hacendaria se prevén 180 mil millones de pesos adicionales en recaudación, estimó el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez, quien además adelantó que comenzarán a trabajar en las nuevas disposiciones en noviembre, para que la autoridad esté lista cuando entren en vigor el 1 de enero de 2014. Luego de asistir al coloquio "Los derechos del pagador de impuestos", organizado por la Prodecon, el funcionario sostuvo que el siguiente año la captación de impuestos será de 1.8 billones de pesos, cifra que superará el monto de 1.6 billones que se obtendrán este año, recursos que se canalizarán al gasto público.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793215.html>.

Claudia Ruiz Massieu puso en marcha desarrollo turístico en Cancún por 1,700 mdp

La secretaria de Turismo del gobierno de la república, Claudia Ruiz Massieu, puso en marcha un desarrollo turístico en Cancún por mil 700 millones de pesos, que generará 800 empleos directos y 2 mil indirectos. Esta, dijo, es una muestra de la confianza de parte de los inversionistas nacionales y extranjeros en el actual gobierno de la república, y de la apuesta que hay en el sector turístico.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793199.html>,

La Jornada, p.26, (Redacción).

Se dispara cartera vencida de bancos 41% en un año

La cartera vencida de la banca comercial llegó a su nivel más alto de los últimos 10 años para ubicarse en 93 mil 865 millones de pesos al cierre de agosto. De acuerdo con datos del Banco de México este indicador registró un aumento de 41% en un año. En agosto de 2012, la morosidad sumó 66 mil millones de pesos. En el mismo periodo, los rubros que mostraron el mayor crecimiento en morosidad fueron los créditos para construcción (de instituciones financieras a empresas) que pasaron de 10 mil a 27 mil millones de pesos, un repunte de 156%; los préstamos al consumo crecieron de 24 mil a 32 mil millones de pesos, es decir, un alza de 33%.

El Universal, (Romina Román),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/se-dispara-cartera-vencida-de-bancos-41-en-un-anio-961501.html>.

Mercados cerrarán en protesta contra reforma hacendaria

Comerciantes de mercados públicos en el país que integran el Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos) anunciaron un probable paro de actividades de mercados públicos y suspensión de pagos al fisco en la Ciudad de México, Jalisco, Morelos, Tlaxcala y Puebla, el próximo 8 de noviembre, en protesta contra la reforma hacendaria. Alberto Vargas, presidente del Movimiento Nacional del Contribuyente, destacó que se han sumado a esta propuesta diversos estados del país y se prevé una manifestación de al menos 100 mil repecos relacionados con mercados públicos, pequeños comerciantes de misceláneas y otros negocios similares el 8 de noviembre en esta capital.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793135.html>.

Clientes de bancos no aprovechan medios digitales: Banamex

Aunque los internautas van en aumento, los usuarios de la banca continúan sin aprovechar los beneficios que proporcionan las nuevas tecnologías, dijo Ernesto Torres Cantú, director general de Banamex. En la presentación del estudio "Brújula digital Banamex" afirmó que internet, los dispositivos móviles y las redes sociales serán los motores de una nueva economía digital, de la cual la institución quiere ser parte y por ello busca potenciar su crecimiento. El cajero automático sigue siendo el canal con mayor penetración entre la población que tiene acceso a internet y está bancarizada, pues 87 por ciento utiliza este medio; muy cerca, con 82 por ciento, se encuentra el uso de las sucursales bancarias.

Milenio, (Braulio Carbajal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37c5a5ff750208509bd2158b2>,

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793209.html>,

El Universal, (Carla Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/sin-usar-banca-en-linea-78-105937.html>.

Prevén más fusiones de embotelladoras

La aprobación del impuesto especial a bebidas azucaradas que se discute en el Congreso de la Unión (de 1 peso por litro) podría acelerar la consolidación del sistema embotellador mexicano, dijo Francisco Garza Egloff, director general de Arca Continental, en una conferencia con analistas. Tras las recientes fusiones que ha encabezado Coca-Cola FEMSA (KOF) entre el 2011 y el 2013 (Grupo Cimsa, Grupo Tampico, Grupo Fomento Queretano y Grupo Yoli), aún hay en el país seis embotelladores de productos Coca-Cola independientes de KOF y Arca Continental, de acuerdo con datos de la Asociación Nacional de Productores de Refrescos y Aguas Carbonatadas (ANPRAC).

El Economista, (Claudia Tejeda),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/10/28/preven-mas-fusiones-embotelladoras>.

México baja dos lugares en estudio de Doing Business

México retrocedió dos lugares en el estudio Doing Business o Facilidad para Hacer Negocios 2014, del 51 bajó al 53, entre un total de 189 países. La caída se da a pesar de que el Banco Mundial, encargado de hacer el reporte, contabilizó tres grandes cambios hechos en el último año. Ese sitio ubica a México en el cuarto lugar de Latinoamérica, al superarlo Chile (34), Perú (42) y Colombia (43). En los primeros lugares se mantuvo Singapur, Hong Kong, Nueva Zelanda, Estados Unidos y Dinamarca. En el Doing Business del año pasado, México se ubicó originalmente en el sitio 48, pero tras los ajustes que hizo recientemente el Banco Mundial a dicho estudio subió al lugar 51.

El Financiero, (Ivette Saldaña),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/negocios/39055-mexico-baja-dos-lugares-en-estudio-de-doing-business.html>.

Con el seguro de desempleo el gobierno se apropiará de fondos sociales: abogado

El abogado laboralista, Alfonso Bouzas, señaló que el seguro de desempleo planteado en la reforma hacendaria "es una zanahoria desdibujada" para los trabajadores, mediante la cual, el gobierno abrirá la puerta para apoderarse de ahorros de los mexicanos, sin ningún control y sin revelar el destino que tendrán estos recursos. El gobierno buscaba la forma de hacerse de parte de esos fondos y la encontró, mediante ese "supuesto seguro de desempleo", aseveró el también catedrático. Señaló que con esta "nueva treta", se pone fin a la tutela del Estado y al interés social en relación con el sector obrero. Hay muy poca claridad acerca de la forma en que operaría ese seguro, de sus reglas, porque se quiere dejar una amplia discrecionalidad oficial, lo que hace pensar que hay intereses en el gobierno de quedarse con parte del dinero de la seguridad social de los trabajadores, indicó. Expresó que como dicho seguro se vincula con la reforma hacendaria, se trata de una trampa para los trabajadores, a los que se quiere engañar, al decir que aun cuando haya incremento de la carga tributaria para ellos, hay cierto beneficio, lo que es falso.

La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz).

POLÍTICA

Estatal:

Descarta GR cambiar estrategia de seguridad

El gobernador Graco Ramírez descartó cambiar la Estrategia de Paz y Reconciliación porque "la gente está de acuerdo con lo que estamos haciendo", ya que hay resultados y una disminución importante en la comisión de los delitos. Graco Ramírez señaló que la estrategia de seguridad tiene el aval de la sociedad como lo demuestran las encuestas que se realizan, mismas que también arrojan una mejora en la percepción social en este tema. En la tradicional conferencia de los lunes con los medios de comunicación, Graco Ramírez lamentó que existan actores, que no ven lo que se está haciendo a favor de la seguridad. El mandatario estatal ratificó el plazo de 18 meses que se autofijó para desplegar la Estrategia de Paz y Reconciliación, la cual se está llevando a cabo, aunque con ajustes por situaciones administrativas y tiempos de la Federación.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Grave problema con el cobro de Beca Salario

Múltiples quejas por parte de estudiantes se han registrado debido a la activación de la tarjeta de débito para poder cobrar la Beca Salario, reconocieron autoridades de la Secretaría de Educación, quienes, además de ello, ayer mismo anunciaron que "por cuestiones administrativas con el banco, el depósito programado para este lunes se recorre hasta el jueves 31 de octubre". Esta situación ocasionó ya la queja de miles de estudiantes, quienes lamentaron la poca organización que tienen las autoridades en cuanto a la entrega y activación de las tarjetas bancarias, toda vez que a casi tres meses de que se puso en marcha este programa, el mismo no ha cumplido con las expectativas planteadas porque no todos los jóvenes se han visto beneficios en tiempo y forma. Y es que ayer, al conocer la noticia de que no podrían cobrar este mismo lunes lo correspondiente al mes de octubre, muchos jóvenes indicaron que esta situación les representó un gasto extra, toda vez que "apenas y teníamos lo justo para venir al banco y ahora nos vamos peor, porque se nos informó que el depósito será hasta el 31".

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.10, (Redacción).

Defiende Graco Ramírez la autopista Tepoztlán-La Pera; se deslinda de desacato

La empresa Tradeco y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) estarían desacatando la orden judicial federal de parar la ampliación de la autopista Tepoztlán-La Pera, no el gobierno del estado, dijo el gobernador Graco Ramírez al ser interrogado sobre el dictamen que el juez primero de distrito de Morelos emitió la semana pasada. En su conferencia de prensa de los lunes, el mandatario perredista defendió la obra y aseguró que "no procede la suspensión", porque no se está causando daño ambiental. Insistió en que la empresa, no el gobierno estatal, debe acatar la resolución. Su administración "no está en desacato; son una empresa y la SCT". Por su parte, integrantes del Frente Unido en Defensa de Tepoztlán (FUDT), aseguraron que la obra daña su entorno, sobre todo el parque nacional El Tepozteco; por consiguiente, viola varios artículos de la Constitución, argumentos que el juez primero de distrito en Morelos tomó en cuenta para dictar la suspensión provisional el 18 de octubre.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos).

Nacional:

PRI y aliados aprueban en el Senado que la SEP maneje la nómina de todos los maestros

El pleno del Senado de la República regresó a la Cámara de Diputados la Ley de Coordinación Fiscal, con cambios en materia de transparencia, que obligan a la Secretaría de Educación Pública (SEP) a revelar la nómina de los maestros del país, y a que los estados y municipios hagan público el monto de sus deudas. Esa iniciativa de ley -propuesta por la senadora panista Laura Angélica Rojas- regresaría a la SEP el control de la nómina de más de un millón de maestros de todo el país, además de que faculta a la dependencia a condicionar el pago de los salarios a los educadores, y obliga a los estados y municipios a realizar el censo de todos los integrantes del magisterio. Este punto provocó un fuerte debate. Senadores de PAN, PRD y PT trataron de modificarlo, ya que advirtieron que acaba con la descentralización educativa e impone un modelo autoritario. Al final se impusieron el PRI y sus aliados, por lo que las reservas en la materia no pasaron. La minuta fue aprobada en lo general por 74 votos en favor y 50 en contra.

La Jornada, p.9, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

El Universal, (Alberto Verduco y Juan Arvizu),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/senado-avala-plan-de-ahorro-43330.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793319.html>.

Milenio, (Angélica Mercado), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37cba5ff750208509bd1db1bc>.

La Jornada debe revelar su fuente sobre el informe de Deloitte: Valdés

La difusión del informe de la empresa Deloitte que reveló desórdenes administrativos en el Instituto Federal Electoral (IFE), confrontó a partidos políticos y consejeros electorales. A la exigencia de transparentar el documento completo para fines de modernización administrativa e incluso de reforma electoral, los funcionarios del instituto respondieron descalificando la “filtración” de información reservada, por tratarse de insumos para decisiones en proceso de adoptarse. El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, ratificó que la información publicada por La Jornada estaba sujeta a normas de acceso y revirtió el debate: “En materia de transparencia, mucho ayudaría ese medio de comunicación si nos dice cuál es su fuente de información”. Aunque Valdés intentó atajar el debate con el argumento de que “no estaba agendado”, los representantes de los partidos políticos criticaron la opacidad institucional. El perredista Camerino Márquez, lamentó que se tengan que enterar por la prensa de un estudio que costó más de 16 millones de pesos. Y del informe, dijo que se desprende que hay al menos dos direcciones ejecutivas “que habría que ver su nivel de utilidad y productividad”.

La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia).

El gobierno mexicano sobredimensiona sus avances en derechos humanos: AI

La decisión del gobierno mexicano de posponer hasta marzo de 2014 su respuesta a las 176 recomendaciones que le hicieron 87 países integrantes del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas es una muestra de la escasa voluntad política para atender la grave situación de garantías básicas que vive el país, sostuvo Amnistía Internacional (AI). Al fijar su postura sobre el informe que rindió el gobierno de Enrique Peña Nieto en el examen periódico universal (EPU) del Consejo de Derechos Humanos, el organismo internacional agregó que si bien la respuesta del gobierno de México será dentro del plazo reglamentario, muchas de las recomendaciones recibidas la semana pasada en Ginebra, Suiza, son iguales o semejantes a las de 2009. Las recomendaciones a México son un llamado de atención ante la falta de avances reales en materia de derechos humanos, por lo que, para cumplir con estas recomendaciones necesitará más que palabras o simulaciones, es decir, acciones efectivas, afirmó.

La Jornada, p.14, (Jesús Aranda).

Demandan obispos “acción pronta y eficaz” ante la violencia en Michoacán

Obispos del país exigieron a las autoridades federales, estatales y municipales una “acción pronta y eficaz ante los levantones, secuestros, asesinatos y cobro de cuotas que afectan al bien y la prosperidad de tantas personas y comunidades de Michoacán”; demandaron también, “estrategias para favorecer la calidad de vida de los ciudadanos y su desarrollo integral”. Señalaron que el obispo de Apatzingán, Miguel Patiño Velázquez, ha denunciado con “valentía y claridad” la situación que se vive por la presencia del crimen organizado en esa comunidad, que “se ha recrudecido obligando a familias enteras a emigrar por el miedo y la inseguridad imperantes”. En una carta abierta firmada por el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y arzobispo de Guadalajara, cardenal José Francisco Robles Ortega, y por el secretario general de la misma, obispo auxiliar de Puebla, Eugenio Lira Rugarcía, los clérigos subrayaron que esta grave situación no sólo ha afectado a los feligreses y sociedad en general, sino también a los pastores de la Iglesia, entre ellos el obispo de Zamora, Javier Navarro Rodríguez.

La Jornada, p.6, (Ernesto Martínez Elorriaga).

Misiva de Suárez Inda al gobernador Fausto Vallejo

El arzobispo de Morelia, Alberto Suárez Inda, pidió al gobernador constitucional de Michoacán, el priísta Fausto Vallejo Figueroa, “identificar y atender con inteligencia las raíces profundas de los hechos que preocupan y afectan a la población”. Agregó que “en las comunidades escuchamos a diario verdaderos dramas de personas y familias que viven el miedo y la desesperanza. Estoy convencido de que esta situación puede cambiar, que Michoacán tiene recursos y condiciones para ser un estado próspero, a condición de que se restablezca un orden de justicia, respeto y convivencia civilizada”.

La Jornada, p.6, (Ernesto Martínez Elorriaga).

Gustavo Madero rechaza ir en bloque con AMLO en contra de iniciativas oficiales

Gustavo Madero Muñoz, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), rechazó sumarse al bloque propuesto por Andrés Manuel López Obrador para detener las reformas energética y fiscal, pues a su ver “el partido está muy bien plantado” e insistirá desde la Cámara de Diputados federal en impulsar los cambios que sean convenientes para el país.

La Jornada, p.13, (Silvia Chávez).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793309.html>.

Milenio, (Fernando Damián y Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71fb9d2e3ae66bc8af9cbd4073839fc8>.

Internacional:

Madrid exige explicación por escuchas

El gobierno de España llamó a consultas al embajador de Estados Unidos, James Costos, a fin de expresarle su preocupación y pedir explicaciones por la información divulgada el domingo por el periodista Glenn Greenwald en el diario español El Mundo, de que la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) podría haber interceptado más de 60 millones de llamadas telefónicas españolas en un mes. El secretario de Estado para la Unión Europea (UE), Íñigo Méndez de Vigo, se reunió con el embajador estadounidense y le manifestó que estas prácticas, de ser ciertas, serían "impropias e inaceptables entre socios y países amigos", comunicó el ministerio español de Asuntos Exteriores en una nota tras el encuentro.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/madrid-exige-explicacion-por-escuchas-84677.html>.

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793224.html>.

Milenio, (José López, Agencias y DPA),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64c5f9c37c5a5ff750208509bd1a70f3>.

Grecia espía a diplomáticos de EU

El ex ministro de Exteriores griego, Theodoros Pángalos, reconoció hoy que Grecia escuchó ilegalmente a diplomáticos de Estados Unidos, un día después de que fuese publicado que la embajada estadounidense en Atenas había sido usada como centro de espionaje. El semanario alemán Der Spiegel, publicó ayer una información basada en documentos aportados por Edward Snowden, ex colaborador de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA) y la CIA, según la cual la embajada estadounidense en Atenas, situada en un céntrico edificio de grandes dimensiones, habría realizado escuchas e interceptación de llamadas a través de un centro instalado en su tejado y que podía ser dirigido por control remoto. Preguntado hoy por ello en la emisora de radio To Vima FM, el ex ministro socialista, Pángalos, afirmó que también Grecia había espionado a diplomáticos estadounidenses. "Los servicios secretos griegos consiguieron escuchar a los embajadores de Estados Unidos en Atenas y Ankara (Turquía)", aseguró. Además, aseguró que tanto el primer ministro, como el titular de Defensa, el de Exteriores y el jefe de los servicios secretos estaban al tanto de estas escuchas a los diplomáticos estadounidenses, algo que consideró habitual y que "ocurre en cada gobierno".

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793322.html>.

EU admite que debe "controlar" el espionaje a países aliados

La Casa Blanca aceptó hoy que tiene que controlar el espionaje a las comunicaciones de sus "amigos" y "aliados" en el mundo. "Reconocemos que se necesitan más limitaciones sobre cómo recaudamos y utilizamos la inteligencia" en un mundo cada vez más interconectado con enormes flujos de información, declaró hoy el vocero de la Casa Blanca, Jay Carney. Reiteró: "necesitamos asegurar que recabamos información a medida que avanzan nuestras necesidades de seguridad y que no sólo lo hacemos porque podemos". Ante las casi diarias revelaciones del espionaje masivo de Estados Unidos a países "aliados" -se agrega España a la lista-, la Casa Blanca continúa formulando explicaciones que por un lado justifican sus actividades y por otro aceptan que algo está mal, pero al mismo tiempo intenta proteger al presidente ante las crecientes denuncias.

La Jornada, p.22, (David Brooks).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793064.html>.

CIDH pide acotar espionaje de EU

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) juzgó ayer necesario aumentar la regulación externa de las agencias de inteligencia de Estados Unidos para proteger los derechos de estadounidenses y extranjeros. En la misma jornada, la Casa Blanca admitió que el escándalo del espionaje ha causado "preocupación y tensiones" en las relaciones de Estados Unidos con algunos de sus más importantes aliados, como Alemania, Francia o México, y prometió un informe completo de los cambios que el presidente ha ordenado en el sistema de espionaje para asegurar un equilibrio entre la necesidad de garantizar la seguridad nacional —incluida la de sus aliados—, y preservar el derecho a la privacidad. El comité de servicio secreto del Senado anunció una investigación. Es necesaria una "revisión completa", informó la presidenta de la comisión, Dianne Feinstein. Para hoy y el jueves están previstas en el comité audiencias para "preguntas del servicio secreto" a puertas cerradas.

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/cidh-pide-acotar-espionaje-de-eu-84670.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/793226.html>.

Periodistas de todo el mundo se reúnen en busca de reinventar el modelo de negocio

La Asociación Mundial de Periódicos y editores de diarios (Wan-Ifra, por sus siglas en inglés) celebra esta semana en Bogotá, Colombia, una conferencia sobre periodismo en Internet, foro en el que los grandes medios mundiales buscarán responder a la pregunta pendiente de cómo reinventar el modelo de negocio ante la crisis del papel. La asociación realiza su congreso el 30 y 31 de octubre, el cual estará centrado en la transición de los periódicos de un formato de papel a un entorno on line. La prensa escrita enfrenta el desafío de migrar la publicidad y los lectores, y encontrar nuevas formas de financiamiento. Con la participación de directivos de gigantes de la tecnología como Google, directores y redactores en jefe de importantes medios de América Latina como El Tiempo, de Colombia; Clarín, de Argentina, y Folha de Sao Paulo, Brasil, esta reunión está orientada a analizar la transición que enfrenta la prensa escrita. Para Rodrigo Bonilla, director de proyectos de Wan-Ifra, la prensa escrita encara el reto de adaptarse y de transformarse para redefinir su papel en este nuevo modelo económico, y el objetivo de su organización es acompañar a la prensa en este proceso.

La Jornada, p.25, (AFP).

El Universal, (Julián Sánchez y Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/avance-tecnologico-reto-para-medios-periodistas-210343.html>.